
    「福音營」於17-19/7/17假【突破青年村】舉行，共

80位同學參加。營會培養同學德性及建立人際關係，同學

積極投入，從工作坊和勵志信息中得著啟發，享受師生、

同學間的聯誼和心聲分享。多位同學在燭光會中決志信主

或立志有好見證，努力傳福音。

    2018年2月28日，資助歡

送中六同學奮發會活動經費。

    To  help  primary  school  students  further  develop  their  English  language,  our 

School Promotion Committee  and English Department organized an English debate 

workshop and a debate demonstration on 14 Oct 2017. Our  debate  team members 

helped facilitate the workshop for more than 50 primary school pupils coming from 7 

different schools. Apart from grasping debating techniques, it also encouraged creativity 

of  thought  and  reinforced  the understanding of  language as a way  to communicate 

meaning. Both teachers and students enjoy the fun day very much.

    是次活動的每個環節的內容也十分豐富和精彩，讓參與

的師生獲益良多，這亦是筆者為何每年都會帶領學生參與的

最主要原因。此外，特別要鳴謝學校家長教師會贊助學生乘

車前往饒宗頤文化館的車費，令活動得以順利進行。

    為令同學更清楚香港立法會的功

能及架構，通識科於本學年安排所有

中五學生參觀立

法會。同學在參

觀過程中了解到

立法會的內部運

作，並現場觀看

立法會討論議案

過程。

    中二級同學於3

月23日前往位於中

環的展城館進行通

識科考察。展城館

是香港首個以規劃

和基建發展為主題的展覽館。同學在

參觀過程中認識到香港各個基建項目

及主要規劃建議，並了解香港未來的

發展方向。

    本年度通識科、

中文科及中史科聯合

舉辦跨科協作活動，

讓同學認識及比較九

龍城區的演變及應用

課堂內學習的概念與

技能，中一級同學於

11月24日到九龍城街市附近一帶進行考

察活動。

    Thanks  to  the PTA, we  threw 
a pizza party for 4 visiting students 
all  the way  from Canada. During 
Canadian Days  from 9th  to  13th 
March, our guest students joined the 
English  lessons,  interacting with 
True  Light  girls  and  introducing 
all about Canada, ranging from the 
weather,  sports  and  their  national 
pride. The pizza party offered us a 
chance  to get  to  know each other 
even more with  food,  laughter and 
lots of interesting stories to share.

    承蒙校長，老師和各位家長對家教會一直以來的支持和鼓勵，讓我
們能透過家校合作這個平台，互相協作，為女兒創建更良好的學習環
境。在此，首先衷心感謝大家！

    本會除了積極支持學校的活動，亦舉辦不同的親子活動。在親職教
育方面，舉辦了家長工作坊和分享會，與家長探討青少年成長的問題，
使家長更了解女兒的想法和心聲，亦能藉此加深對學校的認識。至於親
子活動方面，本會舉行了旅行和蘿蔔糕班等，家長與同學都非常踴躍參
與。在這些活動籌備過程中與老師、委員和家長義工們合作愉快，在此
感謝各位的幫忙與付出。

    另外，本會今年繼續與校友會合辦新春盤菜宴，師生、家長和校友
濟濟一堂，當中更包括校友家長及退休老師，整晚氣氛既溫馨又熱鬧。
當晚我們送上精美紀念品給準備榮休的何玉玲副校長、何嘉慧署理副校

長和李玉蓮宗教主任，以表達我們一班家長們對
三位的小小心意。 

    今年是第一屆家長法團校董選舉，在此恭賀
副主席蕭秋琦女士成為第一屆法團家長校董，財
政陳振寧先生為替代家長校董。

    最後，本人服務家教會不經不覺已是第六年頭，
在真光這個大家庭裏，點點滴滴在心頭，而女兒將於今學年中六畢業
了。父母希望孩子「成人」亦「成才」。要讓孩子們在一個充滿愛的校
園裏，健康快樂地成長，家校合作就是一個重要的元素。因此家長們應
該凝聚更多力量，去支援校方作持續性發展。承先啟後，繼往開來！祈
盼來年，家長們會繼續踴躍參與家教會活動，積極投入服務，為我們的
孩子立下榜樣。在此，祝願大家身體健康，生活愉快！

第三十八屆 (2016－2018) 委員名單

1.  2017年8月至2017年4月期間舉行常務委員會會議三次。
2.  2017年8月至2017年4月期間舉行家長義工座談會兩次。
3.  8月26日，新生指導日，委員並家長義工製作壁報板，介紹家教會活動與新
生家長。

4.  9月15日下午6：10-6：30，就批核本年度家教會校本資助活動，經陳詠儀
主席、何副校長及鄒婉姬已於會議室開會，按原擬定批核原則商議，並將
批核結果通知各申請部門。

5.  9月29日，辦本年度第一次家長茶聚。
6.  10月中，獲教育局發放17-18年度家校合作津貼。
7.  11月17日晚，舉行38屆周年大會及第一屆家長校董選舉，第一屆法團校董
會家長校董為蕭秋綺女士，而陳振寧先生為替代校董，任期二年。另當晚
協辦中一、二家長會。

8.  12月3日舉行親子旅行，是次家長反應良好，滿意旅行的各項安排，享受親
子活動的樂趣。

9.  12月16日上午，與社工合辦高中家長工作坊。主題：與女同行有話兒。
10.  12月17日，協辦資訊日，辦家教會義賣小食及飲品攤檔，並本會負責購置
獎品，派送攤位遊戲得獎者。

11.  2月2日舉辦親子蘿蔔糕班，由家長校董蕭秋綺女士主領，參加者皆享受親
子共同製作的過程及滿意成果。

12.  2月26日已派發可愛九真畢業布公仔贈與中六畢業同學、校長、委員、級導
師及班主任。

13.  2月28日，撥款資助中六同學奮發會茶點。
14.  3月9日晚，與校友會合辦「盆滿砵滿喜迎春宴」，筵開31席，家長、親
友、校友及師生同歡。

15.  3月15日，陸運會決賽日，購置水果慰勞教職工辛勞。
16.  4月20日晚，舉行本年度第二次家長茶聚。
17.  5月5日，146周年校慶，陳詠儀主席蒞校致賀辭、致送精美果籃、贈圖書金
$3,000賀校慶，並購置水果及曲奇餅餽贈教職員。家教會印製「家長也敬
師」證書與老師。

18.  5月12日上午，與社工合辦初中家長工作坊。主題：如何提昇孩子抗逆力。
19.  6月初，擬定下一年度計劃書及本年度報告交校董會。
20.  6月中，擬定教育局18-19年度家校合作津貼申請計劃書及提交本年度家校
合作津貼報告。

21.  7月17日將會舉辦家長講座，邀請突破機構主講，主題為青少年怎麼喜怒無
常？與家長分享如何協助子女管理情緒及親子溝通。

22.  會訊於7月出版。
23.  校本資助以下活動：
  •  2017年10月14日，英文辨論比賽活動日活動經費。
  •  11月15日，通識科中五級立法會參觀。
  •  11月24日，中一通識科考察。
  •  2018年2月5日，中一及中四級姐妹級活動獎品。
  •  2月6日，中二及中五級姐妹級活動獎品。
  •  2月28日，歡送中六同學奮發會活動經費。
  •  3月9日至13日，英文科活動經費。
  •  3月23日，通識科中二級考察。
  •  5月7日，中史科同學參加「歷史文化獎勵計劃2018」活動車費。
  •  6月29日，配合推廣閱讀計劃，中文科製作書簽。
  •  6月，國民教育組模擬法庭--公義教育計劃活動經費。
  •  6月，樂施會「無窮世界」工作坊活動經費。
  •  7月，級夕燈操。
  •  7月，宗教組福音營活動經費。

收入 支出

摘要 金額HK$ 摘要 金額HK$

會費 39,300.00 校本活動資助 5,600.00

銀行利息 73.06 本會活動 38,546.00

家長贊助 13,810.00 畢業學生紀念品 4,960.00

教育局津貼 15,372.00 雜支 4,079.10

資訊日 360.00 中學各級家長聚會 1,088.00

旅行 8,128.00 家校合作活動(一) 1,246.00

盆菜 19,830.00 家校合作活動(二) 5,000.00

蘿蔔糕班  500.00 學生保險年費 823.00

初中課後外語班 120,000.00 校慶 4,308.00

合計 217,373.06 合計 65,650.10

財政收支報告
1/10/2017~10 /6 /2018

盈餘／（虧損） 資金

累積盈餘 305,952.91 定期存款 76,205.30

本年度 151,722.96
儲蓄存款 372,355.98

零用現金 9,104.59

支票戶結存 10.00

合計 457,675.87 合計 457,675.87

地址：九龍塘沙福道真光里一號　電話：3655 0000　傳真：3655 0110　網址：htlms.edu.hk　電郵：mail@ktlms.edu.hk

九 龍 真 光 中 學
家 長 教 師 會 會 訊

ึ͉ࣧ

主  席：陳詠儀女士

副主席：蕭秋綺女士

        何玉玲副校長

財  政：陳振寧先生

        歐陽麗愛老師

秘  書：蘇寶兒女士

        黃鳳雯老師

康  樂：劉德銘先生

        鄒婉姬老師

聯  絡：張鳳霞女士

顧  問：李伊瑩校長

會務報告 (2017年8月至2018年7月)

福音營  PTA報告 high table tea

English and Debate Fun Learning Day 
2017 (14/10/2017) by SPC, Mr Leung

香港傳承：歷史文化獎勵計劃2018 

中五立法會參觀 (2017年11月15日) 中二級考察 (2018年3月23日) 中一通識科考察 (2017年11月24日)

Thanks to the PTA

2018年7月

    最後，本人服務家教會不經不覺已是第六年頭，
在真光這個大家庭裏，點點滴滴在心頭，而女兒將於今學年中六畢業在真光這個大家庭裏，點點滴滴在心頭，而女兒將於今學年中六畢業

主席陳詠儀女士

    「人生有幾個四十年？」這問題整年都在我腦海中盤旋。  

    縱使有多不願意，總有一天，我要離開這個讓我成長的校

園。

    真的，雖然我不是九真畢業生，但我卻在這裡接受了四十年

教育，每天都在經歷與學習新事物。早會是每天學習的開始，各

類型的分享讓我接觸到不同的學習領域：有的令我更親近神；

有的改變我的價值觀；有的增強我的IT知識；有的更讓我與時並

進，學用潮語…早會過後，我有更多的學習機會，備課、教學或

老師專業交流會等鞏固了我的學術及專業知識，而不同形式的行

政工作更培養我各項共通能力。就此，四十年過去，我將要帶着

這些得著，進入人生另一階段，展開人生新的一頁。

    在此，我只可用感恩來表達我的情意。

    首先感謝天父於四十年前將我帶來九真，讓我認識基督，並

引領我信主，成為基督徒，享受主為我預備的工作和磨練機會。

    接著我要感謝三位校長。

    畢校長別具慧眼，即使當年的我愚昧無知，仍願意聘用我，

差派一班資深老師，作我的天使守護我，包容我。

    陳校長樂意栽培我，讓我初嚐各項領導角色。除了支持和鼓

勵，亦給我很大的發揮空間，以裝備我，讓我遇上我的另一伯

樂－李校長。

    九真一直是一所備受讚賞的傳統中

文中學，但隨著語文微調政策，九真

要踏入新紀元。李校長就是帶著此

使命，進入九真。她醉心教育，做

事有勇有謀，恣意將九真推上更高

的學術境界及提昇學生的個人情

操，因此，她迅即成為我們的典

範。我很榮幸可以經常和她商議

決策及解決問題，為不同的改革盡

一分綿力。

    我更要感謝各位老師，他們一直

是我的合作夥伴，與我同行，在我不足

時提點我，在我跌倒時扶持我。我深深體

會到各位老師的用心教學，在各崗位克盡己責，而

不同的數據亦證明了我們的努力並沒有白費，九真在各位老師的

努力下不斷進步。

    最後我要感謝歷屆和現任同學，她們與我共同渡過多個春與

秋，她們的笑容是我的工作動力；她們的淚水告訴我要努力改

進；她們的喜怒哀樂都在激勵我。九真同學，我以你們為榮。

    人生沒有幾個四十年，但我肯定在九真的四十年並沒有虛

度，因有你們而充滿喜樂。我更確信這一切都是神的恩典及安

排，願祂繼續帶領你與我的明天。

何玉玲副校長
 Hallelujah
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    中二級同學於3

月23日前往位於中

環的展城館進行通

識科考察。展城館

是香港首個以規劃

和基建發展為主題的展覽館。同學在

中文科及中史科聯合

讓同學認識及比較九

龍城區的演變及應用

課堂內學習的概念與

技能，中一級同學於

(2017年11月24日)(2017年11月24日)(2017年11月24日)

能及架構，通識科於本學年安排所有

中五學生參觀立

法會。同學在參

觀過程中了解到

立法會的內部運

作，並現場觀看

立法會討論議案

致送中六畢業同學
  真光女兒布公仔

    於二月，致送給今屆
124位畢業生，印有該生名
字，並穿上畢業袍的真光
女兒布公仔，該禮物深受
學生歡迎。

致送中六畢業同學致送中六畢業同學

家長感言（劉德銘先生）家長感言（劉德銘先生）

։心聲 資助活動資助活動資助活動資助活動資助活動資助活動

委員心聲（蕭秋綺女士）委員心聲（蕭秋綺女士）

    不經不覺加入家教會擔任委員一職已差不

多4年了，很快便要御任，回望過去這段日子，雖

然會務工作不算繁忙，但每逢遇到一年一度的大型活

動，真的忙到不可交開，恨不得自己能分身有術，每一

個工作崗位都能照顧到，當看到參加者享受是次活動，滿

心歡喜的離開，或向我們致謝，不管怎樣辛苦已拋諸腦後！

    每樣事情有付出也會有回報的。

    這幾年來賺到的是友情，透過活動，認識一班志趣相投的

家長才是最大的收穫，大家除了回校做義工外，經常也有出來聚

會，大家談天說地，或互相交流培育子女的心德，很有意思！

    透過擔任委員的工作，對學校認識也多了回家跟女兒溝通話題

也多了,也可促進母女關係。

    在去年家長校董選舉中，本人有幸當選為家長校董，在此感謝各

位家長支持，尤其在競選

過程中更收到不少家長為

我打氣的訊息，真的很感

動。

    還有一年多女兒便畢

業，離開真光的日子越

來越近，以往真光快樂

時光成為美好回憶。

    在此祝大家生活

愉快，好好享受校園

生活！

    家長和老師是兩種截然不同角色，家長老師既要要

同舟共濟，一起為下一代成長盡己努力，但亦會互相

猜疑，尤其大家沒有建立好聯絡平台，單靠子女學

生傳話，往往做成不少誤會和誤判。

    老師的我，其中一項重要的工作就是和

家長建立基礎溝通平台，定期聯繫家長，多

談學生在校內的良好表現，避免永遠只說

學生的「不是」，讓家長和老師互相了

解，也讓家長知道老師十分了解其子女

本質，家長會慢慢建立彼此互信，也

願意配合學校做法。

    家長的我，時刻警惕自己不要做「怪獸家長」、「虎爸

虎媽」，多與女兒老師溝通，建立互信，但又有舒適距離，

避免過分干預，但亦不要做「被動型家長」，平日不見其蹤

影，唯一聚頭的機會可能只是家長日或家長晚會，故我也會

多參與學校事務，從中了解校政，明白學校施教方針，身

體力行教育女兒參與公共事務的

重要。

    今年是我當教委

的最後一年，希望

這些心聲能鼓勵其

他家長多參與校

政，讓老師了解

家長的需要，願

真光家教會會務

蒸蒸日上，真光學

生品學俱優。



家教會活動花絮

參加親子蘿蔔糕班小記

家教會親子遊感想

    除了學校舉辦的各級家長晚會，家教會

籌辦了兩次的家長茶座，分別是9月29日和

4月20日的晚上，讓校長和兩位副校長親切

地、近距離地與家長溝通，解答家長的問

題。兩個晚上，家長都踴躍發問，到了結束

的時間，仍依依不捨地圍著校長、副校長、

老師及家教會委員，希望多問一些問題。實

在是家長與學校一個美好的溝通時刻。

    2018年3月9日晚，與校友會合辦「盆滿砵滿喜
迎春宴」，筵開31席，家長、親友、校友及師生同
歡共聚，喜氣洋洋，並向將要榮休的何玉玲副校長、
何嘉慧副校長及李玉蓮宗教主任送上我們的心意，當
晚的氣氛溫馨感人。

    經過今次家教會親子遊，我學會了很多有關

香港的保育資訊。除了可以增廣見聞之外，還可

以聯繫家庭學校學生的關係，增進彼此間的友

誼。旅行中，我可以一邊行，一邊跟老師聊天，

令我認識老師更多。今次的旅程，十分享受，令

我回味無窮。

    記得在我年幼時，每逢農曆新年前，無論是家人或是街坊
們，都喜歡自己製作蘿蔔糕。雖然大家都有造，但總是喜歡 禮
尚往來 互相送贈！

    那些年的我，嘗盡了各摯愛親朋的家傳祕方，想起也回味
無窮！

    近年因為方便，大家都不再自己做了，喜歡買現成的，各
家大小餅店的、酒樓的、酒店的……可是怎樣都吃不到那種人
情味呢！

    從來是無飯煮婦的我，今年參加了家長教師會舉辦的親子
蘿蔔糕製作班。

    那是一個美麗的週末，我和女兒合力的跟着家政科鄒老師
和副主席Janet 的指導下，由刨蘿蔔、 秤麵粉、浸蝦米、切臘
肉……忙忙碌碌的兩小時飛快地過去了！終於， 手忙腳亂的我 
+ 在校訓練有素的女兒 ~ 完成了我們人生的第一盤DIY蘿蔔糕！

    我們用滿足的笑容答謝了鄒老師和副主席，然後帶着我們
的愛心蘿蔔糕快快樂樂地回家去了！

楊焯芝家長 (3C-32)

黃靜欣 (2B)

    第38周年大會於7/11/2017晚上順利

完成，會員一致通過2016-17年度財政報

告。會上進行第一屆家長校董選舉，家長

投票踴躍。

投票結果如下： 

第一屆法團校董會家長校董：蕭秋綺女士

            替代家長校董：陳振寧先生

    1 2月 1 7日，協辦資

訊日，家教會義賣小食及

飲品。多謝家長義工的投

入，售賣麥芽糖餅及熱飲

均受歡迎。

    2月2日舉辦親子蘿蔔糕

班，由家長校董蕭秋綺女士

主領，參加者皆享受親子共

同製作的過程及滿意成果。

    記得在我年幼時，每逢農曆新年前，無論是家人或是街坊
們，都喜歡自己製作蘿蔔糕。雖然大家都有造，但總是喜歡
尚往

    那些年的我，嘗盡了各摯愛親朋的家傳祕方，想起也回味
無窮！

    近年因為方便，大家都不再自己做了，喜歡買現成的，各
家大小餅店的、酒樓的、酒店的……可是怎樣都吃不到那種人
情味呢！

    從來是無飯煮婦的我，今年參加了家長教師會舉辦的親子
蘿蔔糕製作班。

    那是一個美麗的週末，我和女兒合力的跟着家政科鄒老師
和副主席Janet

    2月2日舉辦親子蘿蔔糕

班，由家長校董蕭秋綺女士

主領，參加者皆享受親子共

    5月5日，146周年校慶，

陳詠儀主席蒞校致賀辭、致送

精美果籃、贈圖書金$3,000賀

校慶，並購置水果及曲奇餅餽

贈教職員。

家教會親子遊感想

    今年，我參加了學校家長教師會舉辦的親子

旅行日，去了塔門、荔枝莊。

    那一天，天氣十分好，旅行當中充滿歡笑和

喜樂。校長、副校長、老師和很多家長小孩都有

參與，有年紀大的，也有年紀小的。雖然行程不

是很多，但我們樂在其中。十分懷念在船上和老

師，朋友嬉戲的時光，船頭船頂周圍跑。我們一

邊吃豐富的零食，一邊欣賞美麗的海景，六十人

在短短的時間打成一片，場面十分熱鬧。

    一大班人隨著導遊的帶領，到達各個景點。

記得那裏有很多黃牛，地上也有很多牛糞，我們

就小心翼翼地避免踩地雷！我們還去了一個漁

村，有捕魚的，有曬鹹魚的，還有很多乾貨零食

擺賣。那裡的魷魚絲很好吃，我們一起分享，增

進友誼。

    真的好想念那一天，聽到導遊的“1 2 3

笑”， 大家由陌生也漸漸變成熟悉了。

陳玟汐 (2C)

家長茶座

第三十八屆周年大會第三十八屆周年大會
暨第一屆家長校董選舉

資訊日

興趣班

盆滿砵滿喜迎春宴 親子旅行

146周年校慶




